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Mein Name ist Jenn James und ich bin Intellectual Property Manager bei Grasslanz Seed
Technology Limited in Neuseeland.

Ich denke, daß der Sortenschutz für die Züchter sehr wertvoll ist. Er erhöht das Vertrauen,
daß die Züchter für ihren finanziellen Aufwand und ihren Einsatz beim Entwickeln neuer
Züchtungen entschädigt werden, es ist also eine ähm Anerkennung für die geleistete Arbeit,
dies ist also ein Vorteil des Sortenschutzes. Dann gibt es auch Leute wie uns, die in der
Mitte stehen. Wir lassen bestimmte Sorten schützen, und erhalten dadurch eine Art
Exklusivrechte, ähm in diesem Fall ähm eine Art Schutz für diese Züchtung, der
Sortenschutz ähm ermöglicht dies somit, so daß wir die Forschung und Entwicklung für die
Züchter weiterführen und zu Ende bringen können. Wir berechtigen Saatgutunternehmen,
die Züchtung zu vermarkten, sie bringen die Sorten auf den Markt und verkaufen sie und die
Gebühren, die wir vom verkauften Saatgut erhalten, fließen wieder zurück in unsere
Forschung, und so schließt sich der Kreislauf.


